

ABSTRAK

HUBUNGAN PERILAKU DAN SARANA DEFEKASI DENGAN KEJADIAN DIARE PADA BALITA

(di Desa Purwodadi Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan)

Latar Belakang: Diare merupakan permasalahan kesehatan dengan angka morbiditas dan mortalitas tinggi. Profil Kesehatan Kabupaten Pasuruan menunjukkan kasus diare di Puskesmas Purwodadi sebanyak 2.105 kasus. Akses fasilitas jamban sehat di Kecamatan Purwodadi masih sebagian kecil (23,1%) penduduk. Berdasarkan data Puskesmas Purwodadi kejadian tertinggi diare pada balita terjadi di Desa Purwodadi. Akses sanitasi khususnya sarana defekasi atau jamban di Desa Purwodadi masih mencapai 88,61%. Berdasarkan data tersebut Desa Purwodadi menjadi salah satu desa di wilayah kerja Puskesmas Purwodadi yang belum mencapai perilaku ODF (*Open Defecation Free*).

Tujuan: Mengetahui hubungan perilaku dan sarana defekasi dengan kejadian diare pada balita di Desa Purwodadi Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan.

Metode: Penelitian *observasional analitik* dengan desain *cross sectional*. Populasi penelitian merupakan ibu yang memiliki anak balita dan bertempat tinggal di Desa Purwodadi Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan serta telah memenuhi kriteria inklusi dan eksklusi penelitian. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik *non-probability sampling* dengan besar sampel 75 sampel. Instrumen penelitian menggunakan kuesioner. Data penelitian diuji dengan analisis univariat dan bivariat *chi square*.

Hasil: Penelitian didapatkan 36% responden mengalami kejadian diare, 76% responden memiliki perilaku baik, dan 72% responden memiliki sarana defekasi sehat. Analisis bivariat antara perilaku dengan kejadian diare balita didapatkan $p\text{ value}=0,000$ ($p<0,05$), dan antara sarana defekasi dengan kejadian diare balita didapatkan $p\text{ value}=0,004$ ($p<0,05$).

Kesimpulan: Adanya hubungan yang signifikan antara perilaku dengan kejadian diare pada balita serta adanya hubungan yang signifikan antara sarana defekasi dengan kejadian diare pada balita di Desa Purwodadi Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan.

Kata kunci: Kejadian Diare, Perilaku, Sarana Defekasi, Balita